
 

 

 

 

 

 

令和６年 第９回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 令和６年８月２０日（火） 

場 所 蕨市役所 ５階 第１・第２委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時５分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 ３番 尾 方 香 里 委員 ４番 石 山 大 介 委員  

    

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        小 山 晃 弘 

教育部次長・生涯学習スポーツ課長 

加 納 克 彦 

 
教育部副参事・学校給食センター所長 

        石 丸 岳 広 

教育総務課長 

        白 鳥 幸 男 

中央公民館長 

鈴 木 啓 文 

 
図書館長 

佐 藤 昌 史 

歴史民俗資料館長 

        小 川 有紀子 

教育総務課長補佐 

庄 野 将 人 

 
生涯学習スポーツ課長補佐 

小 柴 晴 香 

東公民館長 

岡 本 啓太郎 

西公民館長 

荒 川 恵 子 

 
南公民館長 

萬 年 祐 次 

北町公民館長 

桑 島 勝 彦 

下蕨公民館長 

成 田 慎 治 

 
学校教育課指導係長 

峠 舘 春 介 

旭町公民館長（指定管理者） 

黒 澤 美和子 
 

    

書  記 教育総務課庶務係長 瀬 口 正 浩 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに議事に入る。 

 

 

議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

報告１ 

第３期蕨市教育振興基本計画の骨子

（案）について 

第 3期蕨市教育振興基本計画は、4月の定例教育委員会で報告したとおり令和 7年度

から 11 年度までの 5 年間を計画期間として策定を進めており、現時点での骨子（案）

について、第 1章では、総論として、計画の背景や趣旨、位置づけ、第 2 期計画の検証

のほか、蕨市や教育の現状、計画の基本理念・方針・目標、第 2章では、各基本目標の

下での施策の展開、第 3 章では、計画の推進に向けての考え方などを掲載する予定であ

る。基本理念・方針・目標については、計画の継続性の観点などから、第 2期計画から

変更しないこととした。施策の体系（案）については、第 2期計画において、施策やそ

の展開・主な取り組みを、｢コンパクトシティ蕨｣将来ビジョンⅡと、原則、合致させて

いるため、第 3期計画でも、基本的には、将来ビジョンⅡと合致させた内容とするとの

報告が、教育総務課長からなされた。 

 

 

 

行 

 

 

報告２ 

第１０回蕨市民音楽祭の開催につい

て 

 第 10回蕨市民音楽祭は、8月 30日から 9月 8日の二週間にわたって 5日間の開催で、

10のライブステージのほか、3 つのイベントを実施する。また、今回初めて行う取り組

みの一つとして、蕨市役所新庁舎を会場に、模擬店やキッチンカーなどの出店と音楽を

関連させた催しを予定しているとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 

 

 

状 

 

 

 

報告３ 

ＳＰＦ２０２４／第５８回青少年ま

つりについて 

 ＳＰＦ2024／第 58回青少年まつりについては、「子どもたちの未来へ～愛・夢・希望」

をテーマとして、蕨市青少年団体連絡協議会の方々を中心に、7 月 21 日(日)に蕨市民

会館、中央公民館で開催し、約 2,000人が参加したとの報告が、生涯学習スポーツ課長

からなされた。 

 

況 

 

 

 

 

 

報告４ 

令和６年度 夏休み！ワクワク自然

体験ツアーin片品村について 

令和 6 年度 夏休み！ワクワク自然体験ツアーin 片品村については、信濃わらび山荘

閉鎖に伴う代替事業のひとつで、市内在住の小学 4 年生から中学 3年生を対象に、7 月

26日(金)から 28 日(日)の日程で実施をした。行き先は群馬県の片品村で、現地の方に

も携わっていただき、「わらびの森」での間伐の見学、魚のつかみ取りの体験、尾瀬ヶ

原の散策などを行ったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 
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議 

[質問]実行委員はどのような方で構成されているのでしょうか。 

 [回答]生涯学習スポーツ課が所管する団体の方で、青少年育成蕨市民会議、蕨市山岳

連盟、子ども会、少年センター補導員、青少年相談員のＯＢの方に、随行含め

て携わっていただきました。 

 

 

 

 

事 

 

 

 

報告５ 

第８２回蕨市民体育祭夏季大会「第

６１回蕨市民水泳大会」について 

 

第 82 回蕨市民体育祭夏季大会「第 61回蕨市民水泳大会」は、蕨市スポーツ協会主催、

蕨市水泳連盟主管、蕨市スポーツ推進委員協議会の協力の下、8 月 12 日(月・祝)にス

ポーツクラブルネサンス蕨 24で行った。参加者数は小学生から一般まで 95 名で、7種

目で大会記録が更新された。今年度はお借りする施設の都合もあり、8 月の開催となっ

たが、来年度以降は、従前どおり海の日の開催を予定しているとの報告が、生涯学習ス

ポーツ課長からなされた。 

 

進 

 

  以上報告の後、直ちに議事に入る。 

 

 

 

行 

 

協議第９号 

令和６年度蕨市一般会計補正予算

(第３号)(教育委員会関係)案について 

 

令和 6 年度蕨市一般会計補正予算(第 3 号)(教育委員会関係)案については､学校教育

課長から主な内容について説明がなされ、原案どおり異議なく承認された｡ 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

議案第４３号 

令和６年度事務事業点検評価結果報

告書について 

令和 6 年度事務事業点検評価結果報告書について、教育総務課長から総括して説明し

た後、学校教育課長、学校給食センター所長、南公民館長、図書館長、西公民館長、生

涯学習スポーツ課長、歴史民俗資料館長及び東公民館長から外部評価の結果についての

説明がなされ、質疑応答のあと、原案どおり異議なく可決された。  

[質問]基本目標 1の事業のうち、担当課評価と外部評価が違った事業について教えて

ください。 

[回答]健やかメディア推進事業です。 

[質問]この事業は、「地域に根ざした教育の展開」の施策の事業ということですが、

地域とどのような連携を図っているのかと、Ｂ評価になった理由を教えてくだ

さい。 

[回答]地域の方々も参加する健やか推進大会等を通じて、ＳＮＳの危険性や情報モラ

ル等について触れる機会を設けていますが、さらに取り組みを充実させる余地
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議 

 

 

があるのではないかという観点からＢ評価ととらえています。 

[質問]本日資料の差し替えがありましたが、評価コメントの部分の差し替えと思いま

すが、外部評価委員には確認をしているのでしょうか。 

[回答]今回の差し替えは、事務局が資料作成の際に転記を誤ったことによるもので、

差し替えた資料のコメントが本来外部評価委員からいただいた内容になりま

す。 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

 

議案第４４号 

蕨市スクールカウンセラー設置要綱

の制定について 

 蕨市スクールカウンセラー設置要綱の制定については、教育相談体制の充実及び強化

を図るため要綱を制定し、市費によるスクールカウンセラーを令和 7年度から任用する

もので、施行は令和 7年 4月 1日からであるとの説明が学校教育課長からなされ、質疑

応答のあと、原案のとおり異議なく可決された。 

 [質問]主たる勤務場所はどこですか。 

 [回答]市内市立小・中学校を巡回することを考えていますが、中学校に配置されてい

る県のスクールカウンセラーの状況をふまえ、検討してまいります。 

 [質問]子どもたちのためにも、とてもすばらしい配置だと思います。県から配置され

るスクールカウンセラーと、市で配置するスクールカウンセラーの関係はどの

ようなものでしょうか。 

 [回答]県から配置されるスクールカウンセラーと、市で配置するスクールカウンセラ

ーの関係は同等になります。 

 [質問]市費での採用ということですが、一般公募になるのでしょうか。 

 [回答]一般公募での採用を考えております。 

 

 

況 

 

 

議案第４５号 

蕨市文化財保護審議委員の委嘱につ

いて 

 

 蕨市文化財保護審議委員の委嘱については、令和 6 年 8 月 31 日で任期が満了となる

ことに伴い、引き続き令和 8 年 8 月 31 日まで委嘱をお願いするものであると、歴史民

俗資料館長から説明がなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

 

 

議案第４６号 

令和７年度使用中学校用教科用図書

の採択について 

令和 7 年度使用中学校用教科用図書の採択について、書名、発行者、採択理由及び経

緯の説明が、学校教育課長からなされ、質疑応答のあと、原案どおり異議なく可決され

た。 
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議 

 

 

 

[意見]教科書のデジタル面での進化に伴い、先生方も新しい教え方のスキルが必要に

なってくると思いますので、勉強会や情報共有など教育委員会としてもフォロ

ーしていただくとよいと思います。 

[回答]学校を超えた各教科の連携が大事になってくると思います。教職員はポータサ

イトで授業の動画や指導案を撮りためて見ることができるようになっていま

すので、そうしたものを活用しながら指導の資質向上に努めていきたいと思い

ます。 

 

事 

 

 

 

議案第４７号 

蕨市教育委員会が後援等を行う事業

について 

 

 別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたいと

の説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

況 

 

 

 

 

  

 


